



Si el ejercicio lo hace el partido, no voy: Monreal

ROBERTO GARDUÑO

## Monreal: encuesta, sí, pero organizada por un ente con “plena credibilidad”

ROBERTO GARDUÑO

Sin moverse de su postura inicial, el senador Ricardo Monreal reiteró su posición contra el método de encuesta para elegir al candidato presidencial organizado por la dirigencia de Morena: “Si la encuesta la hace el partido, la organiza, la canta y la decide el partido, en esa yo no voy a ir. Por supuesto, no quiero demeritar a los militantes del partido que elaboran esas encuestas. Yo estoy tranquilo, no me voy a confrontar con el presidente Andrés Manuel López Obrador, tengo 25 años trabajando por construir un nuevo rumbo para México. Yo he dicho siempre, he sido claro, no quiero mentir, mi límite de mantenerme en Morena es la dignidad”.

Al pronunciarse por un acuerdo interno, el aspirante a la candidatura presidencial enfatiza que espera “que en un año que nos queda, el partido diseñe, elabore, innove los mecanismos de participación política al interior, para renovar dirigentes y para renovar candidatos a elección popular, no sólo el de Presidente de la República, sino el de gobernadores, senadores, diputados, alcaldes”.

Al mismo tiempo establece que si “las reglas son claras, si las reglas son equitativas, si las reglas son de igualdad de circunstancias, con piso parejo, nadie tiene que irse de Morena. Hay que aceptar las reglas y someterse a ellas, y también aceptar los resultados”.

De esa forma aclara su postura: no repele las encuestas, al contrario, para las candidaturas de Morena tendrían que ser organizadas por un órgano autónomo o entes autóno-

mos, “que tengan plena credibilidad, es parte del consenso al que debemos llegar, pero no quiero que se sorprenda nadie y luego me endilguen o me cuestionen que por alguna razón pongo inconformidades”.

—Usted tiene experiencia de sobra en estos procesos, ¿cómo debería transitar la elección para candidato presidencial de su partido? —se le cuestionó.

—Que fuera una contienda muy transparente en la fijación de reglas. Qué es lo que se puede hacer, qué es lo que se debe hacer, prohibir tajantemente el uso de recursos públicos, ya sean bienes o recursos económicos; prohibir totalmente el uso de recursos privados; prohibir que se observen miles de bardas o espectaculares de un candidato y cero de otro; el acceso a los medios internos de forma equitativa.

“Que se hicieran foros regionales donde estuvieran los cuatro aspirantes y cada uno expusiera sus propuestas sobre determinadas políticas públicas, como seguridad, desarrollo económico, educación, ciencia y tecnología, salud, bienestar social, donde hubiese un debate y una deliberación con la militancia, en donde hubiese igualdad de circunstancias, el tiempo equitativo para cada uno, sorteados. Todo eso sería muy bueno y deberíamos experimentarlo y aplicarlo en tiempos modernos del movimiento al que pertenecemos”.

—De imponerse una encuesta organizada por la actual dirigencia de Morena, ¿no habría el riesgo o la tentación de que el candidato que no esté de acuerdo aceptara la can-

didatura de otro partido?

—Yo soy fundador de Morena y voy a luchar dentro de Morena, mi condición es esa, no he pensado, hasta ahora no he pensado, y no tengo hasta ahora ningún plan alternativo. Tengo amigos en todos los partidos, de hecho, converso bastante con el PRI, el PAN, con MC, con todos converso, a diario platicamos por temas legislativos e incluso por temas políticos, pero de eso a que me jhan invitado! Nadie me ha corrido invitación, nadie. No hemos platicado de eso ni yo estoy tocando puertas para ser su candidato, no ha ocurrido nada de eso, al contrario, estoy centrado, toda mi inteligencia, todo mi pensamiento, toda mi actividad están orientados a mantenerme en Morena y luchar dentro de Morena.



▲ El senador descarta tener un plan alternativo para ser candidato a la Presidencia por otro partido. Foto José Antonio López